



Communiqué

Un club de jazz et un centre dédié à la création et à la diffusion musicale au Flon

La Ville de Lausanne présente un important projet culturel dans les bâtiments emblématiques que sont « Les Jumeaux » au Flon. Il fait suite à la consultation du milieu musical lausannois rendue publique en 2019 par la Ville. Avec une salle de concerts, près de 30 locaux de répétition et des bureaux pour l'industrie musicale, ce centre de compétences global destiné à la création et à la diffusion musicale permettra de promouvoir le jazz actuel sous ses formes les plus diverses et d'apporter un soutien direct au développement de la scène lausannoise.

C'est au deuxième sous-sol de la partie qui relie les deux bâtiments « Les Jumeaux », à la rue de Genève 19 et 21, que la Ville de Lausanne proposera un club de jazz ouvert 7 jours sur 7. L'objectif : y présenter les artistes de jazz, de musiques improvisées et de musiques du monde issu-e-s des scènes suisses et internationales. La gestion de cette salle de concerts sera confiée dans un premier temps à un collectif expérimenté, représentant les forces du jazz de la région. Ce projet donnera du souffle au secteur particulièrement dynamique de la note bleue, en favorisant les résidences artistiques, les synergies avec les festivals lausannois, les médiations culturelles, les événements professionnalisants (masterclass, tables rondes, ateliers) ou encore les collaborations interinstitutionnelles (avec l'EJMA et l'HEMU notamment).

Ce lieu sera la partie publique d'un projet plus large voué à promouvoir, encourager et accompagner la création et la diffusion musicale. « Nous ambitionnons ainsi de mettre sur pied un véritable centre de compétences, un espace culturel unique de rencontres et d'échanges entre la scène musicale et le public », souligne Grégoire Junod, syndic de Lausanne. Près de 30 locaux de répétition seront accessibles à des loyers raisonnables aux artistes professionnel-les et semi-professionnel-les de la région lausannoise. Par ailleurs, des espaces de bureau seront mis à disposition de l'industrie musicale, plus précisément de petites structures œuvrant prioritairement en soutien de la création romande.

Cet important projet culturel donne suite à une consultation du milieu musical lausannois rendue publique en 2019 par le Service de la culture et permet de répondre aux besoins et attentes exprimés alors par les acteur-trices concerné-es. Le manque de locaux de répétitions, l'absence de soutien à l'industrie musicale et la limitation des scènes de concerts avaient été cités parmi les principaux défis à relever pour dynamiser l'écosystème musical lausannois.

La Ville de Lausanne, riche d'une scène musicale fertile et diversifiée, disposant également de nombreuses structures qui contribuent au développement d'artistes suisses et internationaux, est soucieuse de développer la disponibilité des espaces de travail et de soutenir la création artistique locale, tout particulièrement en cette période de crise. Elle va pouvoir ainsi proposer une aide tangible en mettant à disposition de la scène un lieu inédit qui stimulera interactions et synergies entre les différentes actrices et acteurs du milieu musical de la région.

Ce projet prometteur s'inscrit dans la perspective de la rénovation des deux bâtiments « Les Jumeaux ». Il fait l'objet d'un partenariat public-privé entre la Ville de Lausanne et la société Mobimo, propriétaire de ce lieu emblématique. « Dans l'optique d'une mixité harmonieuse du Quartier du Flon et afin de préserver son ancrage culturel, Mobimo continue à investir dans l'attractivité et la vie des lieux », précise Daniel Ducrey, CEO de Mobimo. « C'est dans ce sens que nous avons accueilli avec enthousiasme le projet de cave à jazz, porté par la Ville de Lausanne, qui offrira une activité culturelle de qualité et pérenne correspondant parfaitement au caractère industriel des Jumeaux. »

La Ville de Lausanne se réjouit de voir naître ce projet de grande envergure, à une période où le secteur de la culture a besoin plus que jamais de pouvoir se projeter vers l'avenir. L'ouverture est prévue pour l'automne 2022.

La Municipalité de Lausanne

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **Grégoire Junod, syndic de Lausanne, 021 315 22 01**
- **Michael Kinzer, chef du Service de la culture, 079 474 00 62**
- **Jean-Yves Cavin, chargé du projet de gestion du club, 076 584 51 51**

Lausanne, le 16 février 2021